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OKAYA ROTARY CLUB WEEKLY 

第 2453 回例会 2009 年（平成 21 年）11 月 17 日（火）
司 会：林 靖高         斉 唱：それでこそロータリー 

 
点 鐘：宮坂宥洪         ラッキーNo.：№ 15 尾関秀雄  

 
皆 勤 祝：小口成人 42 年・平沢清文 25 年・山崎典夫 4 年 

梅垣和彦 2 年・林 尚孝 2 年  

誕 生 祝：高木昭好・竹村一幸・宮坂宥洪 

結 婚 祝：小口成人・藤森睦美・中畑隆一・北村正春 

小口俊光・原 史郎 

表彰 ﾏﾙﾁﾌﾟﾙﾌｪﾛｰ：小松正二・白鳥修次・濵 透・矢島 進 

    米 山 功 労 ：小口泰史・藤森睦美・宮沢由己・矢島 實・山岡晴男 

誕生祝 

 
 
 
 
 

 

 

 会 長 挨 拶 
本日のお客様は、米山奨学生の李向軍さんとカウンセラーとしてご一緒された諏訪湖ロ

ータリークラブの小松孝弘様です。李さんは中国河北省石家荘出身、信州大学大学院で

口腔外科を専門に勉強されています。 

さて、先般は会員皆様の一致協力により 50 周年式典が無事盛大に開催されました。多

方面の方々よりお褒めの言葉をいただき、歴史に残る一頁となりました。また歓迎した埔里

クラブのご一行 22 名の方々もたいへん喜んでお帰りになりました。本当にお疲れ様でござ

いました。 

今井竜五岡谷市長より、式典において50周年事業として差し上げた寄付（400万円と記

念石碑）の礼状が届いていますのでご報告します。 

 

 会 長 報 告 

・ＲＩ年次大会が２０10 年 6 月 20～23 日モントリオールで開催されます。参加希望の方は、

事務局まで申し出てください。 

 幹 事 報 告 
・11/14 に諏訪湖ＲＣ創立２５周年式典が盛大に行われました。会長と参加して来ました。 

・埔里ＲＣよりお茶のお土産を頂きました。１缶ずつお持ち帰りください。 

 



 

 

 委員会報告 
５０周年実行委員会  式典後、例会が2週抜けましたので、報告が遅れました。会計監査

を山岡正邦会員、武井利夫会員会にお願いします。 

50 周年財務委員会  今月末を目処に会計を締めたいと思います。請求書、領収書等あ

ればモレの無いよう、早めに提出して下さい。よろしくお願います。 

50 周年総務委員会 記念品にとして使いました。ＬＥＤ電球が５個残りました。仕入価格で

お譲りしますので、希望の方は事務局まで申し出てください。 

社会奉仕委員会  ５０周年に関連して水保全についての看板を横川河に設置しました。

写真を回覧します。また、地区社会奉仕委員会より「書損じハガキ回収」に協力依頼が来

ております。書損じハガキ、未使用切手がございましたら例会時にお持ち下さい。よろしく

お願いします。 

尾関秀雄 50 周年実行委員長  

まだ記念誌の発刊が残っております。あと、記念誌の発刊を終えて財務の締め、会計監

査で終了となります。まだ途中ではありますが、大変にお世話になりました。ありがとうござ

いました。14 日に中信、15 日北信のＩＭがあり出席をしましたが、ガバナーやパストガバナ

ーに褒めて頂きました。成功して良かったと感じで帰って来ましたのでご報告します。あり

がとうございました。 

 

 

   米山奨学生 

卓 話 ｢私の故郷と河北省口腔医学現状  

 

 

 
私の故郷と河北省の口腔医学現状について紹介させていただきます。

私の故郷は石家荘です。石家荘は松本市と緯度が大体同じで、周りは

山にかこまれて、面積は 19 万平方キロで、長野県面積の 10 倍以上です。

人口は 6437 万人で、長野の人口の約 30 倍です。百年前の石家荘は人口がおよそ 600

人の小さい村でした。1902 年フランスとベルギーにより京広線という鉄道が敷設されました。

翌年正太線が石家荘から敷設されました。その二つの鉄道が石家荘で交差すると、石家

荘は交通拠点として、だんだん華北地方の中心になりました。今の石家荘はとても速いス

ピードで発展しています。何処も彼処も建築現場があります。2011 年には人口 1000 万人

を超えると予測されます。  

李 向軍 様

 

私は河北医科大学口腔医院に日本に来る前に働いていました。2002 年以前は小さい

病院でしたが、河北省口腔事業の発展とともに、病院の建物も新しくなりました。日本と違

い、中国の口腔医師は歯科医師の資格ではなく、普通の医師資格をもっています。それ

は、口腔医学専門の学生の授業は最初の三年間で臨床医学専門の学生の授業とまった

く同じだったからです。中国の総合病院も口腔専門病院も国立病院はほとんどです。歯科

医師も国立病院にいる人は大多数で、開業医は日本よりずっと少ないです。近年、口腔

専門の学生人数はどんどん増えています。5 年前までの 27 年間のうちに、毎年、河北医



 

 

科大学口腔専門に入れる学生は 30 人しかいなかったんですが、口腔医師の仕事はだん

だん人気になって、現在、毎年入学人数 90 人に達しました。国立病院の数を限られてい

るので、これから、開業医の口腔医師はどんどん増えていくとおもいます。それも河北省の

口腔医学事業にかなり力になるとおもっています。うちの病院は河北省の唯一の口腔専

門病院としてよく知られおり、河北省口腔医学教育及び研究の中心にもなっています。 

 

この病院を例として河北省口腔事業の現状を紹介させていただきます。現在、病院職

員は 97 人でそのうち医師は 4５人です。病院には六つの臨床診療科を設置されています｡ 

口腔外科は、医師は 10 人で、看護婦は外来、病棟と手術室全部含めて 14 人です。中

国の口腔外科の仕事の内容は日本と同じぐらいです。診療内容は色んな原因により保存

できない歯の抜歯、外傷、炎症、のう胞、腫瘍、顎関節疾患、唾液腺疾患、口腔粘膜疾患、

先天異常つまり口唇裂、口蓋裂などです。外来と病棟の診療、手術だけではなく、大学生

の講義と実習も担当しているので、医局のみなさんは毎日大変忙しいです。 

 

2005 年、河北省国際交流項目の選抜を合格して、長野赤十字病院歯科口腔外科での

半年の研修チャンスをいただきました。始めで日本の土地に踏み込んで、すべで新鮮でし

た。言葉の壁を乗り越えて、外来の診療、手術などを参加させていただきました。私も日本

の医師の真剣さ、努力、執着心を見て、日本の医療現場と医学研究をもっと知りたくなり、

改めて、日本に留学する道を選びました。翌年、信州大学歯科口腔外科の大学院生とし

て入学しました。 

同行カウンセラー：小松 孝弘 様 (諏訪湖ＲＣ） 

 

 

 
河北医科大学口腔医院口腔顎面外科  

 石家荘·位置 

石家荘 

河北省 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ＤＶＤ：「心つないで、世界へ」米山奨学会の学友たち 



 

 

 ニコニコボックス 
小松 孝弘 様(諏訪湖ＲＣ）  米山奨学生の李さんの卓話のお供で伺いました。よろしく

お願いします。 

井上保子・小口泰史・小野 仁・北村正春・小出 篤・白鳥修次・林 裕彦・林 靖高・宮坂 

伸・宮坂宥洪・宮澤由己・矢島 進・山岡晴男・山岸邦太郎  米山奨学生李向軍さんとカ

ウンセラーの小松 孝弘様を歓迎いたします。 

尾関秀雄・高木昭好・杉田隆夫・大橋正明  １１月８日の５０周年記念式典には会員はじ

め奥様にもお手伝いいただき無事式典を挙行することが出来ました。ロータリアンの友情

に感謝申し上げます。 

林 裕藏  ５０周年おめでとうございました。新たな発展をお祈り申し上げます。 

牛山幸一・小口成人・小口雅弘・小口泰史・小野 仁・北澤洋之介・小松正二・武井利夫・

竹村一幸・濵 透・林 尚孝・林 裕彦・林 靖高・宮坂 伸・宮坂宥洪・宮坂宥澄・山岡正

邦・山岸邦太郎・山崎典夫  岡谷ロータリークラブ５０周年式典は大成功でした。 

杉田隆夫  10 月 24 日の岡谷せせらぎ会の素晴らしい合唱を聴かせていただきました。 

平沢清文  地区大会写真をありがとうございました。 

藤森睦美  結婚記念の花と会長メッセージを頂きました。亡き妻の事を忍びました。 

小口泰史・小松正二  11 月が創業月です。 

 

 

 

 出 席 報 告 
会員数４９名、出席者３８名、出席率７７.５５％、前々回訂正９５.９２％ 

 

   

 

 

 

 

 

 

 2009-2010 年度ＲＩテーマ 
ロータリーの未来は 
あなたの手の中に 

THE FUTURE OF ROTARY 
IS IN YO UR H AN D S

 


